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Тогучин 



Сегодня мы постараемся ответить на вопросы, волнующие всех родителей 

будущих первоклассников: Готов ли мой ребенок к школе? Как подготовить 

ребенка к школе? Как вы думаете, что значит быть готовым к школе. 

Высказывания родителей. 

К сожалению, многие родители считают, что основное при подготовке к 

школе - научить читать, считать, писать. Безусловно, некоторая подготовка 

нужна, но это далеко не самое главное для успешного обучения в школе. 

Часто эти знания в определенном смысле даже вредны: ребенок, который 

пришел в школу слишком «умным», будет скучать на уроках. 
 

Или бывает так, что ребенок умеет писать, считать, читать, но не умеет 

долгое время сидеть на одном месте, внимательно слушать или не умеет 

следовать требованиям педагога. И естественно возникают проблемы в 

обучении, жалобы учителя. Или через какое-то время ребенок отказывается 

идти в школу, говоря, что ему там надоело, не нравится, скучно, трудно и т.д.  

Поэтому намного важнее в подготовке к школе – это не знания, такие 

качества как память, мышление, воображение, смекалка, умение сравнивать, 

анализировать, обобщать.  

 Как только ваш ребенок станет школьником, он гораздо больше 

времени будет предоставлен себе. Поэтому, чтобы вы были спокойны 

за него, следует прежде всего развивать у ребенка самостоятельность. 

Ребенку придется оставаться дома одному, ходить в школу и из школы 

самостоятельно. Научите ребенка соблюдать основные принципы 

безопасности.  

 Очень важна самостоятельность и в самообслуживании. Он должен 

самостоятельно одеваться, раздеваться, переодеваться в спортивную 

форму, собирать портфель, именно самостоятельно собирать портфель, 

чтобы потом в школе найти все необходимое для урока. Ребенок 

должен уметь организовать свое рабочее место, поддерживать порядок 

на рабочем месте в ходе учебной деятельности.  

 Старайтесь, чтобы ребенок привыкал работать самостоятельно, не 

требовал постоянного внимания и поощрения со стороны взрослого. 

Ведь на уроке учитель вряд ли сможет уделить каждому одинаковое 

внимание. Постепенно переставайте хвалить ребенка за каждый шаг в 

работе – хвалите за готовый результат.  

 Очень важно вырабатывать усидчивость. Приучайте ребенка сидеть и 

работать в течение определенного времени. Включайте в распорядок 

дня спокойные занятия за столом. Особенно это важно для подвижных 

возбудимых детей. Постепенно ребенок привыкнет к тому, что кричать, 

бегать, вставать можно только в определенное время. Тогда он будет 

способен в школе дождаться перемены.  

 Для того, чтобы ребенку легче далось письмо, нужно с детьми не 

буквы учить, а учить правильно держать карандаш, ориентироваться на 

листе бумаги, на странице в тетради, в книге, внимательно слушать 

инструкции и выполнять их, отсчитывать нужное количество клеточек. 

 Уже сейчас составьте с ребенком распорядок дня и следите за его 

соблюдением. От этого зависит и здоровье ребенка, и в школе его 

трудоспособность. А в сентябре для ребенка уже не станет стрессом 

изменение его режима дня.  



 Ограничьте время нахождения вашего ребенка за телевизором или за 

компьютером до 1 часа в день. Для нас телевизор -  это отдых, а для 

ребенка очень большой возбудитель, который ведет к 

раздражительности, утомляемости, расторможенности.  

  

И еще один вопрос, который хочется затронуть. Это как правильно настроить 

ребенка к школе.  Успех ребёнка в школе зависит  прежде всего от его 

желания получать знания, отнюдь не всегда интересные и привлекательные, 

и желания учиться. Существует огромная пропасть между «хочу 

в школу» и «надо учиться, работать», без осознания этого «надо» ребёнок 

не сможет хорошо учиться, даже если перед школой он умеет хорошо 

читать, писать, считать и так далее. Поэтому очень важно правильно 

настроить ребенка на учебу в школе.  

 Если вы хотите помочь ребенку учиться в школе радостно, начните со 

следующего: 

 расскажите, что значит быть школьником и какие обязанности 

появятся в школе; чаще рассказывайте ребенку о своих школьных 

годах, о том, как вам было интересно в школе.  

 на доступных примерах покажите важность учебы. Вы получили 

профессию благодаря тому, что учились.  

 никогда не говорите о том, что в школе неинтересно, что это напрасная 

трата времени и сил. 

 Также старайтесь чаще говорить ребенку, что переход в школу 

означает, что он уже становится взрослым, и теперь у него появится 

много новых интересных занятий, работа как у мамы и папы. 

 Ни в коем случае не говорите: «Вот пойдешь в школу – там тебе 

покажут!», «Только посмей мне двойки приносить!». Непременно 

должна быть внесена оптимистическая нотка, показывающая 

уверенность родителей в том, что учеба пойдет успешно, что 

первоклассник будет прилежно и самостоятельно выполнять все 

школьные требования. Но в то же время, не настраивайте ребенка и на 

то, что он будет, или еще хуже, должен учиться на одни пятерки. 

Представьте, какое разочарование от учебы ждет малыша, если вдруг 

он не лучший в классе, как этого ожидали родители. Ребенок должен 

идти в школу, чтобы получать новые знания, а не пятерки. 

 


